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１．実施状況について 

1 

 

 

地域協議会へ諮問内容と今後の保護者等への説明等の報告を実施。 

厚田区 6/18（火）18：00～厚田総合センター ・・・・・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等） 
浜益区 6/20（木）18：00～浜益支所・・・・・・・・・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等） 

 

地域の保護者等への説明会を実施。 

対象 ： 厚田区・浜益区の、児童生徒の保護者、就学前の子どもの保護者、学校運営協議会委員の方（教職員、市職員を除く） 

１回目説明会 

厚田区 7/1（月）18：00～厚田学園 対象 45 出席 4  ・・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等）（３．アンケート等） 

浜益区 7/11（木）18：00～浜益コミュニティセンターきらり 対象 36 出席 12 

・・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等）（３．アンケート等） 

２回目説明会 

厚田区 7/16（火）11：15～厚田学園 対象 45 出席 2 ・・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等）（３．アンケート等） 

浜益区 7/23（火）11：15～浜益小学校 対象 36 出席 0 ・・・・ （２．説明会等で頂いた意見等）（３．アンケート等） 

３回目説明 説明会に出席できなかった方～厚田区 7/16（火）、浜益区 7/23（火）以降に、郵送等で配布 対象 63 回答 13 

「厚田区及び浜益区の学校給食の今後の提供方法」に関するご意見等について（ご依頼）」 

説明会アンケートに準じ行うが、意見等に相当するものは、 「２．説明会等で頂いた意見等について」において、 

表中の区等では※で表示する。 ・・・・・・・・・・（２．説明会等で頂いた意見等）（３．アンケート等） 
 

石狩市学校給食センターで調理した学校給食を配送し、地域の児童生徒、保護者等への給食及び試食会を実施。 

対象（給食） ： 厚田区・浜益区の児童生徒（給食） 

対象（試食会） ： 厚田区・浜益区の、児童生徒の保護者、就学前の子どもの保護者、学校運営協議会委員の方（教職員、市職員

を除く） 

厚田区 7/16（火）12：00 厚田学園 給食及び試食 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ （３．アンケート等） 

浜益区 7/23（火）12：00 浜益小学校 給食及び試食 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（３．アンケート等） 



 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
1 説明会等の

対象

保護者説明会の対象は、現在の小中学生の保護者だけです

か。それともこれから就学する子どもの保護者も対象になり

ますか。保護者や関係者の意見を十分聞いて進めて言ってい

ただきたいと思います。

小中学生の保護者、未就学の保育園児の保護者、学校に携

わっていただいている地域の方として学校運営協議会委員の

皆様を対象としています。意見を十分聞けるよう努めて進め

ます。

浜益

2 保育園 昔は厚田保育所に給食が提供されていましたが、今はどうな

のでしょうか。

現在は厚田保育園では自園で調理しており、学校給食セン

ターからの給食は提供していません。

浜益

3 衛生面 原則２時間の喫食開始など、衛生面のこともありますので、

保健所との協議は済んでいるのでしょうか。

給食センターは大規模調理場であり、当然そのルールを守っ

ています。北海道にもこの点について相談しており、ルール

内であれば影響は無いとの意見を得ています。また、毎年、

保健所も検査に入っています。衛生面については、問い合わ

せも含めて検討します。

厚田

4 衛生面 給食が止まったときに炊き出しをするという案もあるが、法

的な問題はないのか。給食費の算定に絡んでくるのではない

か。交通整理が必要なのかなと思う。

給食を停止した際の食事は学校給食法に基づく給食ではあり

ません。そのことから給食費には影響はなく、炊き出しも学

校給食にかかる法的な問題はありません。ただ、お祭りのと

きと一緒で基本的な食品の衛生管理という部分で保健所の指

導等は確認しておく事項と認識しています。

浜益

5 人手不足 建物の老朽化は仕方ないにしても、働く人がいないというの

は、やはり一番ネックなのかなと思いました。

厚田区内での人材確保が今後できなくなったときは勿論、現

在働いている調理員が概ね５名であり、例えば病気になった

だけでも、給食提供のリスクが出てきます。この人材の部分

は特に喫緊の課題になっていることから、今回諮問していま

す。

厚田
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
6 人手不足 厚田センターの調理員が集まらない理由として、例えばエア

コンが無く労働環境が悪いなど様々あると思うが、それらの

解決に向けて丁寧に取り組んでから検討していただきたい。

エアコンは令和2年度に調理場と休憩室に設置しています。

また求人も手法を尽くして行ってきました。調理員の不足

は、厚田での生産人口がかなり減ってしまっていることが主

な理由と考えています。また、調理員だった人が地域で活躍

できる可能性を考えると、地域としては人材不足に対しては

有利に働く側面もあるとの感覚を持っています。

浜益

7 人手不足 給食センターがなくなることで働いている方が厚田で活躍す

るという考えはそれでそれであるのかもしれないが、選択肢

をなくしてしまうというのは地域にとってマイナスではない

か。

調理員のみならず、道の駅やコンビニエンスストアも人手不

足であり、労働者不足については、地域の皆様が一番わかっ

ていると認識しています。今回の件をもってそうとは考えて

はいません。

浜益

8 人手不足 厚田センターで働いている調理員の今後のフォローはしてい

るか。石狩センターで働くという可能性はあるのか。

現時点では具体的なフォローはしていないが、今後十分に配

慮していきたい。基本的には地域で活躍していただければと

考えています。

厚田

9 アレルギー

対応

今までできてなかったアレルギーの対応ができるようになる

ということは、本当にいいことと思います。子どもたちに

とってもありがたいと思います。

（今後は石狩センターでの食物アレルギー対応の手法となり

ます。）

厚田

10 アレルギー

対応

アレルギー対応はもっと手厚くなるということか。 その通りです。今後は明示献立と麦茶対応は継続しつつ、卵

と乳の代替食、除去食が可能になります。

厚田

11 アレルギー

対応

A（厚田センター方式）が無くなるのではなく、Aに加えてB

（石狩センター方式）も可能になるということは素晴らしい

ことだと思う。逆にできなくなるデメリットも知りたい。

食物アレルギー対応を念頭に置いた、原則、給食で使わない

食材等については、現在、石狩・厚田両センターとも同じ扱

いをしています。B（石狩センター方式）に移行することで

のデメリットは無いものと考えています。

※
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
12 栄養教諭 現在厚田学園にいる栄養教諭はいなくなりますか。食育の観

点からも、栄養教諭は近くにいるとありがたいと思います。

１名減の可能性は高いと想定しています。厚田、浜益の食育

のパワーダウンを避けるため、チームでの体制づくりなど学

校側と一緒に検討します。

厚田

13 調理員等の

労働環境

現状はわかるので反対ではないですが、浜益までの配送にか

かる時間を考えると、石狩の調理員さんたちの労働時間は大

丈夫なのでしょうか。

調理員の労働時間については、調理で増える量については現

在石狩センターで作っている量に比べてほんの一部になるの

で大きな影響はありません。

浜益

14 調理員等の

労働環境

厚田浜益分の120食が増えても石狩センターは大丈夫か。 石狩センターで日々調理している食数からすると、大きな影

響のない範囲です。

厚田

15 調理員等の

労働環境

厚田と浜益まで温かい給食を届けるということですが、石狩

センターの調理員が１時間前に早出をするなどの負担はない

のでしょうか。

現在、厚田センターで厚田と浜益分の概ね120食を提供して

おり、石狩センターでは4,700食程を作っています。大きな

影響や負担のない範囲ですが、今後、調理を委託している事

業者と調整します。

厚田

16 調理員等の

労働環境

吹雪の中、時間までに届けなくてはならないといったドライ

バーさんの負担軽減も必要ではないのでしょうか。

悪天候時に、無理に配送をさせる事は想定していません。配

送事業者社の体制も含めて密に連携し、安定的な配送と、安

全性の確保を図ります。

※

17 配送の懸念 統合は令和７年度のいつからか。 令和７年度の４月当初からと想定しています。 厚田
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
18 配送の懸念 給食の配送をしているのは誰になるのでしょうか。全国で物

流、配送の人手不足が騒がれていますが、確実に児童生徒に

届けられるシステムを今から考えておくことも必要と思いま

す。浜益はスクールバスの運転手もままならない状態になっ

ています。高齢向けの食事や配食、学校給食の調理などを縦

割りではなく1本化するという余地は無いのでしょうか。

現在は、厚田区でのスクールバス運行と、厚田、浜益での給

食配送を業者に委託しており、今後について相談、シミュ

レーションをしたところ、石狩から厚田・浜益まで配送でき

るとの回答を得ています。

今後のさらに先の人手不足も認識し庁内で共有しています

が、現時点では石狩センターからの給食配送に絞ることが、

給食を最も安定的に供給できると判断しています。今後のさ

らに先、そのシステムや将来的なドライバー不足への対応は

今踏み込める話ではなく、その先で、技術革新に頼る面も出

てくるだろうと思われます。人手不足は給食だけの話ではな

く、貴重な労働力をどこに当てるかという、色々な検討が必

要になってきますが、現時点ではそこまで踏み込めていませ

ん。

浜益

19 配送の懸念 石狩から直に浜益まで届けるようになるのか １台のトラックで積み、厚田学園に下ろし、次に浜益小学校

と浜益中学校まで行くような形を想定しています。現状の厚

田地域のスクールバスの運行も含め、調整しています。

厚田

20 配送の懸念 ２時間以内の配送については、法定速度を守れていないので

はないかと感じた。

実走で法定速度を守り、各校に給食をおろして浜益まで1時

間15分程度です。検食、喫食までに45分程度あるので2時間

喫食というものは通常時は守られるものと想定しています。

浜益
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
21 配送の懸念 今年の冬に実証実験を行い、データを公開してほしい。 春にトラックと同様の実走で法定速度を守り１度検証してい

ます。厚田区でのスクールバス運行と、厚田、浜益での給食

配送を委託している業者にも確認しており、冬季の状況も含

めて、時間通り石狩から厚田・浜益まで配送できるとの回答

を得ています。また、国道231号線の悪天候は資料10ページ

に記載しているとおりです。

※

22 配送の懸念 浜益の地域協議会では、浜益は石狩のセンターから最も遠

く、特に冬の配送に時間がかかると心配の声が多かった。こ

どもたちが困らないようにしてほしい。

通常の状態では配送は1時間15分程度とみている。ただ、ホ

ワイトアウトのような状態の時で給食が配送できない場合は

備蓄食等の対応を考えており、備蓄食等の内容手法や数など

は地域・保護者・学校と検討を行う方向です。

浜益

23 配送の懸念 ホワイトアウトになると昼間は何も見えない。望来のあたり

は特にひどいので石狩から届くのかが心配。その点、配送業

者は慣れているのか。

配送業者は、現在、厚田区浜益区の給食配送や厚田区のス

クールバスの運行をし、石狩・厚田間の吹雪を経験している

地元の配送業者を想定しています。

浜益

24 配送の懸念 冬がやはり心配。給食が届かない、となったときに弁当対応

をするにしても、各家庭の保護者の負担が増えるのではとい

う心配がある。また、子どもの栄養面でも心配。

まずはより確実に給食を作って運べる形を整えたいと思いま

す。やはり配送できない時はお弁当や備蓄食等の対応とな

り、その際は保護者の負担感は理解できますが、そのような

対応手法しかありません。備蓄食等の内容手法や数などは地

域・保護者・学校と検討を行う方向です。

浜益

25 配送の懸念 距離が⾧くなるので、冷たいご飯等にならないのか…。 本市の給食は、両センターとも概ね、各校での喫食の１時間

半から２時間前までのタイミングででき上がることから、現

時点と今後を比較しても違いはほぼありません。

※
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
26 配送の懸念 厚田‐浜益間の30分のタイムラグの対応は？ １台のトラックで積み、厚田学園に下ろし、次に浜益小学校

と浜益中学校まで行くような形を想定しています。通常時は

各校での検食、喫食に間に合うものと想定しています。

※

27 備蓄食 代替食の救給カレーはどんなのものか。 お米とカレーが一体のパウチで、温めなくても食べられ、ア

レルギーに幅広く対応し、⾧期保存できる備蓄食です。現

在、厚田区浜益区の各校に備蓄しています。

厚田

28 備蓄食 通行止めは少なくなりましたが、吹雪で２時間以上かかった

場合、給食はどうなりますか。

明確な基準はありませんが、例えば、給食時間に間に合わ

ず、喫食まで３時間かかるような場合は学校給食として出す

判断はないと想定しています。その時点で学校給食は停止と

なります。現在もその場合の連絡方法等の体制はあります

が、今後に向けた連絡方法等を配送、学校、調理現場と整え

ます。

浜益

29 備蓄食 給食が止まった場合、地元でお米を集めて炊くようなことは

できますか。

給食が止まった場合に地元でお米を炊くことも含めて、備蓄

食等の内容手法や数、タイミングなどは地域・保護者・学校

と検討を行う方向です。

浜益

30 備蓄食 おかずのみで良いので備蓄を増やす検討をしてもよいので

は。お米は浜益の現地で炊けるのではないか。

様々なタイミングや事情もあると想定され、地域の炊き出し

が、まずありきとは考えず、備蓄食等の一つの手法内容とし

て地域・保護者・学校と検討したいと考えています。

浜益

31 備蓄食 給食が悪天候で止まる場合、弁当になることもあるのでしょ

うか。

学校の判断による部分もあります。備蓄食等の内容手法や

数、タイミングなどは地域・保護者・学校と検討を行う方向

です。

浜益
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 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
32 備蓄食 給食が止まった場合、早めに家庭に連絡して弁当を持ってく

る等の方法もあるのでは。

学校の判断による部分もあります。備蓄食等の内容手法や

数、タイミングなどは地域・保護者・学校と検討を行う方向

です。

浜益

33 備蓄食 給食が止まった時に、調理実習にはできないか。学校判断に

なるのか。

可能性としてありますが、学校の判断による部分もありま

す。備蓄食等の内容手法や数、タイミングなどは地域・保護

者・学校と検討を行う方向です。

浜益

34 備蓄食 連続して給食を運ぶことができなかった場合、毎日同じ備蓄

食を提供するのは良くない。

そのような可能性はあり、違う内容や栄養のもの検討も含め

て、備蓄食等の内容手法や数、タイミングなどは地域・保護

者・学校と検討を行う方向です。

※

35 備蓄食 冬期の配送が心配。（備蓄食）もっと自由に学校で決めてほ

しい。

学校給食法に基づき本市では学校給食を実施しています。備

蓄食等の内容手法や数、タイミングなどは地域・保護者・学

校と検討を行う方向です。

※

36 給食費 配送されない回数が厚田浜益が多くなってしまった場合、給

食費に不公平感が出てくるのではないかというのが心配で

す。

学校給食は、複数年で契約しながら、単年度毎に保護者様よ

り給食費を頂いた中で、数ヶ月前から提供準備を行い、数週

間前から納品等の対応を行い調理、提供しています。どの地

域でも、悪天候や感染症等による臨時休校があり、その回数

は市全域でそれほど差異はありません。また、全市的にその

扱いは一律です。学校給食費は、なかなか単純に返すという

ことにならないのが現状です。

厚田

37 給食費 ２時間以内に配送ができなくて給食が止まることが多くなれ

ば、浜益と旧石狩地区とで給食費の不公平感が出てくると思

う。

どの地域でも、悪天候や感染症等による臨時休校があり、そ

の回数は市全域でそれほど差異はありません。また、全市的

にその扱いは一律です。学校給食費は、なかなか単純に返す

ということにならないのが現状です。

浜益

8



 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
38 給食費 統合後、給食費の単価は変わらないのか。 給食費は市内で統一であり、この件で変わることはありませ

ん。

厚田

39 給食費 配送にかかる燃料費などで給食費があがったりする可能性は

あるのでしょうか？

給食を作るにあたり様々な費用がかかりますが、本市では施

設設備の設置修繕や人件費光熱水費等の運営費は設置者

（市）の負担で運営をしています。給食費（保護者負担）

は、主に食材費であり、給食配送の燃料費では給食費が変わ

ることはありません。

※

40 給食費 給食費が、安すぎて献立を作るのも大変かと思います。もう

少し上げても良いのではと思っています。

近年、物価上昇が著しいことから、国の交付金を活用し、給

食費の上昇を押さえています。今後については、給食費の増

額の可能性はあります。

※

41 施設の後利

用

厚田学校給食センターの建物を放置しておくと、安全上教育

上良くないと思います。

今後の検討となりますが、恐らく取り壊すと想定されます。

地域で使用する可能性等があれば、相談しながら検討しま

す。

厚田

42 施設の後利

用

厚田センター廃止後、建物はどうなるのか。災害時などに使

えると良い。

現時点では廃止後の方向性は決まっていませんが、設備の老

朽化と国道・学校に隣接していることから解体を想定してい

ます。

厚田

43 献立関連

嗜好・栄養

等

地域の口に合う献立を検討してほしい。可能であれば、地域

のこどもたちに何のおかずが好きかのアンケートをとって、

たまに出してくれれば。保護者としては、美味しく、量をた

くさん食べてほしいと思っている。

好きなメニューのアンケートは毎年小学5年生と中学2年生

に調査を実施し、学校毎の人気メニューを12～3月で取り入

れています。センターが１つになると地域毎の献立を立てる

ことは難しいが、石狩センターだと一週間に2回ぐらい揚物

が出せるので、子どもたちが好きそうなメニューがでてくる

こともあると思う。

浜益

9



 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
44 献立関連

嗜好・栄養

等

野菜嫌いな子に対して細かく刻むなどうまくとり入れて欲し

いです。

引き続き、栄養バランスに配慮しつつ、好き嫌い、食べ残し

が減るよう、献立の内容を検討していきます。

※

45 献立関連

嗜好・栄養

等

牛乳について、賛否両論ある中で、何十年もかわらず毎日出

し続けるのはどうかと思っています。

学校給食法では、児童生徒の発育などを踏まえ、牛乳は欠か

せないものと位置づいています。

※

46 献立関連

ごはん

厚田ではごはんを炊いている。石狩地区では、昔は、ごはん

は個別の容器に入っていたと思うが、統合後は給食センター

で炊くのか。

現在は厚田と同様、給食センターで炊飯し、個別の容器では

なく食缶に入れて提供しています。

厚田

47 献立関連

バイキング

給食

中学校ではバイキング給食はやっていないということだが、

中学３年は人生最後の給食になるのであってもいいのでは。

人数が少ないので、みんなでお祝いするという意味でも、

全児童対象にバイキング給食をやってほしい。

現在、旧石狩市域ではバイキング給食は小学校６年生のみ、

２日分の給食費で行っている。自分でバランスを考えて選択

するという食育の趣旨があり、小学校低学年は選択する難し

さもある。中学生は、給食時間が短めでありその時間で行う

難しさもある。卒業等のお祝いのタイミングに合わせ行うも

のとして、厚田区浜益区におけるその内容手法を保護者、学

校と今後協議します。

厚田

48 献立関連

地産地消

子どもたちは、望来豚が食べられなくなるのか、もしそうな

ら、残念といってました。石狩の特産物が、食べられるとい

いと思います。

石狩市全体として浜益牛や望来豚、石狩の地元の野菜などを

使っており、引き続き、市全体で地元のものを使うよう努め

ます。

※

10



 ２．説明会等で頂いた意見等について　　　　　

№ カテゴリー 意見や質問等の要旨 回答及び方向性等 区等
49 献立関連

地産地消

厚田や浜益の地元のもので給食ができないでしょうか。 ここ数年、厚田センターの食材の納品価格が高いなどの状況

があり、石狩センターと同様の食材をタイミングを合わせて

購入するなどの運用をしており、現時点で厚田センターのみ

で地域性を前面に出した副食などはありません。石狩市全体

として浜益牛や望来豚、石狩の地元の野菜などを使ってお

り、引き続き、市全体で地元のものを使うよう努めます。

浜益

50 献立関連

地産地消

石狩産を使った献立は今後も継続していくのか。 現在、年５回のいしかりデーを実施しており、また、米は全

て石狩産を使用するなど、石狩デー以外にもできるだけ石狩

産を使うよう今後も継続します。

厚田

11
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説明会に出席した方へ配布 

対象：大人（保護者等） 対象世帯 出席 配布 回収 

厚田区 １回目 7 月 1 日 
45 

4 4 2 

２回目 7 月 16 日 2 2 1 

浜益区 １回目 7 月 11 日 
36 

13 13 7 

２回目 7 月 23 日 0 0 0 

１．いつもお子さまが食べている給食が厚田の学校給食センターで作られているのを知っていましたか。（ｎ＝10） 

①知っていた 10  /  ②知らなかった 0          

 

２．石狩市学校給食センターにおける給食の提供では、これまでのアレルギー対応（A）に加え、石狩センターで行っている対応（B）も可

能となります。このことに対し、どのように思いますか。（自由記載）（ｎ＝10） 

良いと思います。  /  大変良いことだと思います。  /  アレルギーの対応が多くできるようになるので良いと思います。  / 

A でも大丈夫でしたが、B の対応が可能となるのはとてもありがたい事と思います。  /  アレルギーないので特になし。  / 

良い事だと思う。  /  大変良い事だ。（きめ細かい対応が可能となる） 

 

３．給食に関する献立について意見等があればご自由にお書きください。（揚げ物の回数を増やしてほしい、冷し麺の提供を行ってほし

いなど）（自由記載）（ｎ＝10） 

揚げ物や冷し麺の提供が可能になるなら、ぜひお願いします。  /  揚げ物が増えれば喜ぶので嬉しいです。  / 石狩市から

の提供になった後も子供達にアンケートをとって献立の意見を聞いてほしい。  / 夏場の時に冷たい麺がでたら子供たちも食欲が

わくと思うので、提供してほしいです。  /  キムチを使った料理はやめてほしいです。子供は基本、キムチを食べれる子が少ない

と思います。  /  地元食材をできるだけ取り入れてほしい。予算のこともあるでしょうけど。  /  ありません。  /  可能なら

ば、児童・生徒の要望も取り入れてみては？ 
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４．説明会に参加してみて、改めて不安に思う事があればご自由にお書きください。（配送の距離、冬期の悪天候時の対応、給食の内

容（温度、味）など）（自由記載）（ｎ＝10） 

特になし。  /  配送の距離が不安ですがよろしくお願いします。  /  救給カレーになった時の、量が少なそうに思いました。/ 

やっぱり冬の配送は心配。備蓄はおいしいものをおいてほしい。  /  ありません。  /  冬期の悪天候時の対応について、出来

るだけ支障にならないよう。 

 

 

説明会に出席できなかった方（世帯）へ配布 

対象：大人（保護者等） 対象世帯 配布 回収 

厚田区 郵送等

で配布 

7 月 16 日 45 39 
13 

浜益区 7 月 23 日 36 24 

１．いつもお子さまが食べている給食が厚田の学校給食センターで作られているのを知っていましたか。（ｎ＝13） 

①知っていた 13  /  ②知らなかった 0  

 

２．石狩市学校給食センターにおける給食の提供では、これまでのアレルギー対応（A）に加え、石狩センターで行っている対応（B）も可

能となります。このことに対し、どのように思いますか。（自由記載）（ｎ＝13） 

より個別の対応が良くなるのは良いと思う。  /  賛同します。  / 

A が無くなるのではなく、A に加えて B も可能になるということは素晴らしいことだと思う。逆にできなくなるデメリットも知りたい。  / 

良いと思います。  /  アレルギーがある子に対しとても良い配慮だと思います。  /  良いのでは。  / 

現状どのような対応をしているのか詳しくは分かりませんが、対応策が増えるのはすごく良いことだと思います。  / 

アレルギーがあっても、他の献立を食べられるのは栄養面でも体調面でも安心できいいと思います。  /  よいと思う。  / 

とても良いと思います。  /  食物アレルギー症状の出る児童生徒にとっては、好ましい。 

 

３．給食に関する献立について意見等があればご自由にお書きください。（揚げ物の回数を増やしてほしい、冷し麺の提供を行ってほし

いなど）（自由記載）（ｎ＝13） 

   地産地消の献立をできる限り。  /  夏場は、冷しうどんなど熱中症対策になるような献立や、冬場は、体が温まるような献立だと
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子供たちの健康面でもより一層良いかなと思います。  /  これまで提供できなかったものを提供できることは素晴らしい。一方

で、今回の冷し麺が酸っぱい等、子供たちや先生が残していたので、おいしい食事を提供してほしい。  /  子どもたちは、望来

豚が食べられなくなるのか、もしそうなら、残念といってました。石狩の特産物が、食べられるといいと思います。  /  野菜嫌いな

子に対して細かく刻むなどうまくとり入れて欲しいです。  /  牛乳について、賛否両論ある中で、何十年もかわらず毎日出し続け

るのはどうかと思っています。  /  特にない。  /  子供の好きなメニュー（揚げ物など）が多いと喜ぶと思います。  / 

   揚げ物の回数は増やしてほしいです。サンドウィッチやハンバーガーのパンメニューも食べたいそうです。  /  厚田地区、浜益

地区には、素晴らしい食材が豊富に有るので、ふるさとの食材を活用して欲しい。 

 

４．改めて不安に思う事があればご自由にお書きください。（配送の距離、冬期の悪天候時の対応、給食の内容（温度、味）など） 

（自由記載）（ｎ＝13） 

厚田、浜益の冬期間は、通行止めの日もあり、配送時間等の不安があります。  /  距離が長くなるので、冷たいご飯等にならな

いのか…。冬の天気が悪い時は、どうなるのか…。  /  厚田から浜益に運んでいるという実績があるためあまり心配はしていな

い。一方で、連続して給食を運ぶことができなかった場合、毎日同じ備蓄食を提供するのは良くない。  /  冬期、悪天候時の配

送できない回数が増えなければいいなと思います。  /  冬期の悪天候での対応、給食の温度。（が心配。）  /  冬期の配送が

心配。もっと自由に学校で決めてほしい。  /  数日前から悪天候が予想されている時には、早々に各家庭にお弁当をつくっても

らうよう依頼してもいいのではないでしょうか。吹雪の中、時間までに届けなくてはならないといったドライバーさんの負担軽減も必要

ではないのでしょうか。  /  距離はネックになりますが、多様なメニューが提供されるのは魅力です。冬期の悪天候が数回であれ

ばいいですが、多くなる場合は保存食も種類を増やしたりできるといいですね。  /  厚田‐浜益間の 30 分のタイムラグの対応

は？冬のとくに八幡から望来は本当に地獄ですが大丈夫なのでしょうか？品質、ドライバーの安全面。  / 

悪天候時の対応。  /  特になし。  /  ２時間余りの長距離輸送には、不安は拭いきれない。配送中の事故、天候、等々。 

 

５．その他感想などあれば、ご自由にお書きください。（自由記載）（ｎ＝13） 

旧施設の今後の使いみち？  /  冷たいご飯になってしまって子供たちが楽しい食事が出来なくなってしまわないかが１番気に 

なる所です。  /  今回やむをえず給食センター閉鎖として進めているが、今後は閉鎖ありきではなく、まずは地域に説明会等で

課題の説明と協力を仰ぎ、それでも困難であれば閉鎖とするべきで、閉鎖ありきで進めても、地域の理解を得ることは難しいと感じ

る。  /  厚田で作れなくなることは、残念ではありますが、人員不足とのことで、仕方がないのかなと思っています。よろしくお願い

します。  /  配送にかかる燃料費などで給食費があがったりする可能性はあるのでしょうか？  /  給食費が、安すぎて献立を
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作るのも大変かと思います。もう少し上げても良いのではと思っています。  /  石狩のセンターになることは、全体的にはメリットの

方が多いように感じています。今後よろしくお願いします。  /  今年の冬に実証実験を行い、データを公開してほしい。  /   

子供達が安全でおいしい給食を食べる事ができれば親としてはすごくたすかるし、うれしく思います。場所的に色々大変な事もある

かと思いますがこれからよろしくお願いしたいです。  /  石狩地区、厚田地区、浜益地区の子供達に同じ学校給食が提供出来る

最善の努力をして欲しい。 
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対象：子ども（児童生徒） 対象 出席 配布等 回収 

厚田学園(１～6 年） 
7 月 16 日 

25 24 24 23 

厚田学園(7～9 年） 14 11 11 10 

厚田学園 1・2 年生 回収 7 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝7） 

①知っていた 7  /  ②知らなかった 0 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 7 人、浜益区 0 人、石狩 0 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しラーメン」はおいしかったですか？ （ｎ＝7） 

①おいしい 3  /  ②まあおいしい 1  /  ③あまりおいしくない 3  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝7）

①カレー 7  /       ②ラーメン 6  /      ③肉じゃが 6  /      ④スパゲティ 7  / 

⑤ギョーザ 0  /     ⑥フライドポテト 7  /  ⑦さばのみそ煮 6  /  ⑧ビビンバ 6  / 

⑨クリーム煮 0  /    ⑩チキンナゲット 7  / 

⑪その他 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝7） 

①使いやすかった 0  /  ②使いづらかった 0    ※無回答 

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（自由記載）（ｎ＝7） 

食器が、品がよかった！  /  かぜひき、暑さ等で食欲のない子が多かったが、冷たいめんは、食がすすんだ！  
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厚田学園 3・4 年生 回収 10 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝10） 

①知っていた 10 /  ②知らなかった 0 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 10 人、浜益区 0 人、石狩 0 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しラーメン」はおいしかったですか？ （ｎ＝10） 

①おいしい 1  /  ②まあおいしい 9  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝10）

①カレー 9  /       ②ラーメン 10 /      ③肉じゃが 4  /      ④スパゲティ 9  / 

⑤ギョーザ 8  /     ⑥フライドポテト 8  /  ⑦さばのみそ煮 5  /  ⑧ビビンバ 8  / 

⑨クリーム煮 6  /    ⑩チキンナゲット 10 / 

⑪その他 7（オムライス、コロッケ、ポトフ、のりまき、ミルメーク、コーンスープ、チーズはんぺんあげ） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝10） 

①使いやすかった 0  /  ②使いづらかった 10 

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（自由記載）（ｎ＝10） 

厚田のめんの方がもちもちしている。  /  めんのつゆがしょっぱかった。  /   

食器が重いしわれやすいから、プラスチックがいい。  /  皿を大きくしてほしい（増やすときにあふれる）・食器が出しづらく、入れ

づらかった。  /  めんが袋が出づらかった。 

 

 

 

 

 



３．アンケート等について 

■ 厚田区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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厚田学園 5・6 年生 回収 6 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝6） 

①知っていた 5  /  ②知らなかった 1 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 4 人、浜益区 0 人、石狩 1 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しラーメン」はおいしかったですか？ （ｎ＝6） 

①おいしい 3  /  ②まあおいしい 1  /  ③あまりおいしくない 1  /  ④おいしくない 1 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝6）

①カレー 3  /       ②ラーメン 5  /      ③肉じゃが 3  /      ④スパゲティ 3  / 

⑤ギョーザ 2  /     ⑥フライドポテト 4  /  ⑦さばのみそ煮 4  /  ⑧ビビンバ 4  / 

⑨クリーム煮 1  /    ⑩チキンナゲット 3  / 

⑪その他 6（牛乳、牛丼、鳥のごまテリヤキ、冷とうみかん、コロッケ、白米、フルーツあえ） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝6） 

①使いやすかった 0  /  ②使いづらかった 6   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（自由記載）（ｎ＝6） 

冷やしラーメンとはる巻きの相性が悪かった。  /  栄養だけではなく相性を考えて欲しい。  / 

厚田と石狩の皿はなぜ違うのか。 

 

 

 

 

 

 



３．アンケート等について 

■ 厚田区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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厚田学園 7～9 年生 回収 10 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝10） 

①知っていた 10 /  ②知らなかった 0 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 9 人、浜益区 0 人、石狩 1 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しラーメン」はおいしかったですか？ （ｎ＝10） 

①おいしい 6  /  ②まあおいしい 1  /  ③あまりおいしくない 1  /  ④おいしくない 2 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝10）

①カレー 9  /       ②ラーメン 7  /      ③肉じゃが 3  /      ④スパゲティ 5  / 

⑤ギョーザ 4  /     ⑥フライドポテト 7  /  ⑦さばのみそ煮 4  /  ⑧ビビンバ 8  / 

⑨クリーム煮 1  /    ⑩チキンナゲット 7  / 

⑪その他 1（みそ汁） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝10） 

①使いやすかった 3  /  ②使いづらかった 7   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（自由記載）（ｎ＝10） 

めんの量が多かった。  /  はるまきが少し固くかみづらかった。量が多く食べ切れない。  /  おそうざいの皿がいつもはつな

がっていてだけど、はなれていたのでびっくりしました。なすびのやつもなすがきらいだったけれどとてもおいしかったので給食がか

わってもおいしかったので安心しました。  /  おいしい給食をありがとうございました。  /  とてもおいしかったです。牛乳をもっ

とひやしてください。  /  とてもおいしかった。冷やしラーメンは給食で食べたことがなかったので新鮮！  /  少し量が多かっ

たけどおいしかったです！  /  温かいものが冷たい。  /  初めてというのもあったと思うが、片付けに時間がかかった。また、

冬は保温されるのか、配達が安全にできるのか心配。  /  おもたい、もりつけるのやかたずけに時間がかかる。べちゃべちゃ、は

るまきとかつめたい、かたい。浜益かわいそう。 

 



３．アンケート等について 

■ 厚田区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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対象：大人（保護者等） 対象 出席 配布等 回収 

厚田区 7 月 16 日 45 5 5 5 

１．今日の給食の「冷しラーメン」はおいしかったですか？ （ｎ＝5） 

①おいしい 4  /  ②まあおいしい 1  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

２．給食に関する味や量などについて、今日の感想や給食への思いなどご自由にお書きください。（自由記載）（ｎ＝5） 

大変おいしく頂きました。春巻も醤油なしで、大丈夫でした。  /  味も量も良く、バランスの取れた食事が出来る事はとても良い事

だと思います。メニューを考えるのも大変だと思いますが、今後ともよろしくお願いします。  /  子供達に満腹になる量で、思って

いたより多かったです。ナスとお肉の炒め物、あげ物がとてもちょうどよい味付けでおいしかったです。ナスとお肉の炒め物は野菜ぎ

らいな子でも食べやすい大きさでした。あげ物はパリパリしてて良かったです。ラーメンもおいしかったですが、めんにコシがもう少し

あったらいいかなと思いました。  /  春まきのパリパリさにおどろきました。ナスは苦手な子どもが多いと思いますが、小さくなって

いて食べやすそうだと思いました。とてもおいしかったです。ありがとうございました。  /  味はおいしかったです。ただ、あげもの

（今回だとはるまき）のサクサク感が落ちてしまう等、どうしてもでてしまう時間による味おちは残念でした。今回の冷しラーメンのように

これまで作ることのできなかった商品のバリエーションが増えるのは良い点だと思いました。 

 

３．試食会で使用した強化磁器食器を給食で使用することについてどう思いますか。（通常は、厚田区・浜益区では今日の食器よりも軽

いメラミン素材を使用しています）（自由記載）（ｎ＝5） 

モノを大切にする教育のためには、いい取り組みと思います。  /  良いと思う。  /  食器のあつかい方が身に付いていいと思

います。また、料理の温度が伝わりやすくて、良かったです。  /  料理の温かさが感じられるというのがとても良いと思います‼  /  

運ぶ際に食器が割れ、子供が口にしてしまわないか等の点は少し心配だと感じます。食育の観点からは大切なことだと思うので（モ

ノを大切に扱うこと）取り入れることには賛成です。 

 



３．アンケート等について 

■ 浜益区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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対象：子ども（児童生徒） 対象 出席 配布等 回収 

浜益小学校 7 月 23 日 28 17 17 17 

浜益中学校 14 14 14 10 

浜益小学校 1・2 年生 回収 7 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝7） 

①知っていた 6 /  ②知らなかった 1 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 6 人、浜益区 0 人、石狩 1 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しうどん」はおいしかったですか？ （ｎ＝7） 

①おいしい 3  /  ②まあおいしい 1  /  ③あまりおいしくない 3  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝10）

①カレー 4  /       ②ラーメン 2  /      ③肉じゃが 0  /      ④スパゲティ 0  / 

⑤ギョーザ 3  /     ⑥フライドポテト 0  /  ⑦さばのみそ煮 0  /  ⑧ビビンバ 1  / 

⑨クリーム煮 1  /    ⑩チキンナゲット 2  / 

⑪その他 1（ごはん、ぎゅうにゅう） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝10） 

①使いやすかった 3  /  ②使いづらかった 7   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（ｎ＝10） 

もっと違うものも食べてみたいです  /  あんまりおいしくなかった  /  とくになし  /  ない  /  いつもの給食のほうがよか

った  /  とくになし  /  あんまりおいしくなかった 

 

 



３．アンケート等について 

■ 浜益区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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浜益小学校 3・4 年生 回収 4 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝4） 

①知っていた 3 /  ②知らなかった 1 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 3 人、浜益区 0 人、石狩 0 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しうどん」はおいしかったですか？ （ｎ＝4） 

①おいしい 4  /  ②まあおいしい 0  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝4）

①カレー 2  /       ②ラーメン 3  /      ③肉じゃが 2  /      ④スパゲティ 2  / 

⑤ギョーザ 2  /     ⑥フライドポテト 2  /  ⑦さばのみそ煮 2  /  ⑧ビビンバ 3  / 

⑨クリーム煮 1  /    ⑩チキンナゲット 3  / 

⑪その他 1（ポテトフライ） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝4） 

①使いやすかった 3  /  ②使いづらかった 1   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（ｎ＝4） 

夏にはぴったりで美味しい  /  ビビンバが大好きです！  /  チーズがはいってて美味しかった  / 

じゃがいもが出てくる食べ物が好きです！ 

 

 

 

 

 

 



３．アンケート等について 

■ 浜益区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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浜益小学校 5・6 年生 回収 6 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝6） 

①知っていた 6 /  ②知らなかった 0 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 6 人、浜益区 0 人、石狩 0 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しうどん」はおいしかったですか？ （ｎ＝6） 

①おいしい 6  /  ②まあおいしい 0  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝6）

①カレー 1  /       ②ラーメン 3  /      ③肉じゃが 1  /      ④スパゲティ 1  / 

⑤ギョーザ 0  /     ⑥フライドポテト 1  /  ⑦さばのみそ煮 2  /  ⑧ビビンバ 3  / 

⑨クリーム煮 0  /    ⑩チキンナゲット 2  / 

⑪その他 1（うどん） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝6） 

①使いやすかった 2  /  ②使いづらかった 4   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（ｎ＝6） 

きおつけないとだめだからちょっとつかいずらい  /  おいしかった  /  いつも給食がおいしいです！！  / 

味はおいしいけど、少し食器が怖い。  /  とてもおいしいです  /  給食の量が多かった。  /  給食がおいしかった！ 

 

 

 

 

 

 



３．アンケート等について 

■ 浜益区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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浜益中学校 生徒 回収 10 

１．いつもの給食はどこで作られているか知っていますか？（ｎ＝10） 

①知っていた 9 /  ②知らなかった 1 

       ↓ 

答えた場所：厚田区 9 人、浜益区 0 人、石狩 0 人、その他 0 人  

 

２．今日の給食の「冷しうどん」はおいしかったですか？ （ｎ＝10） 

①おいしい 8  /  ②まあおいしい 2  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

３．給食の好きなメニューを教えてください。（複数回答可）（ｎ＝10）

①カレー 7  /       ②ラーメン 4  /      ③肉じゃが 6  /      ④スパゲティ 1  / 

⑤ギョーザ 1  /     ⑥フライドポテト 2  /  ⑦さばのみそ煮 1  /  ⑧ビビンバ 4  / 

⑨クリーム煮 0  /    ⑩チキンナゲット 4  / 

⑪その他 1（フルーツ） 

 

４．今日使った食器はいつもの食器と比べてどうでしたか？（ｎ＝10） 

①使いやすかった 0  /  ②使いづらかった 10   

 

５．自由で良いので意見・感想を教えてください。（ｎ＝10） 

すごくおいしかったけど、食器が運びづらかった  /  おいしいな～～  /  食器を一緒にしてほしい。厚田給食センターで使っ

ていた、食器を使わせてください。  /  食器が取りづらかったです。  /  納豆を出さないでください。  /  美味しかった  /  

苦手なキュウリがとても食べやすくてありがたかったです。  /  チーズがとろとろでびっくりしました。  /  片付けが自分たち以

上の量が来ていて片付けなどが大変だった  /  美味しかったです。  /  お皿がいつもと違い、重くて少し使いづらかったで

す。  /  メニューでは初めての冷えたうどんを食べれたのがとても感動的でした。  /  運ぶのが大変だった。でも味はすごくお

いしかった。  /  食器が割れそうで怖かったし、運ぶ時も大変だったです。 

 

 



３．アンケート等について 

■ 浜益区  給食アンケート 及び 試食会アンケート 
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対象：大人（保護者等） 対象 出席 配布等 回収 

浜益区 7 月 23 日 39 2 2 2 

１．今日の給食の「冷しうどん」はおいしかったですか？ （ｎ＝2） 

①おいしい 2  /  ②まあおいしい 0  /  ③あまりおいしくない 0  /  ④おいしくない 0 

 

２．給食に関する味や量などについて、今日の感想や給食への思いなどご自由にお書きください。（自由記載）（ｎ＝2） 

生まれて初めての給食をいただきました。ボリュームの多さにおどろきながらも、完食しました。味・量・見ため・器など、様々な面に配

慮しているのに敬意です。  /  栄養のバランス等色々と工夫されていてとても美味しかったです。 

 

３．試食会で使用した強化磁器食器を給食で使用することについてどう思いますか。（通常は、厚田区・浜益区では今日の食器よりも軽

いメラミン素材を使用しています）（自由記載）（ｎ＝2） 

家庭で使っている食器と全く違和感はありませんでした。デザインも、子供達が楽しく食事できるように工夫されているようで、良いと

思います。ごちそう様でした！  /  見た目もきれいで食欲をさそわれました。使い捨てではない道具を大切に扱う事等も考えられ

ていてうれしいです。 

 

 

 


